

LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

UN NÚMERO 5 CÉNTIMOS

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1'50 PSETAS; TRIMESTRE, 4'50
FUERA
TRIMESTRE, 5'50
Punto único de suscripción:
CASTAÑOS, 82.-ALICANTE

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
50 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 1.ª plana.
25 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en las 2.ª y 3.ª planas.
10 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remisiones y esquelas mortuorias á precios convencionales, dirigiéndose al Administrador.

Año VIII.—Num. 2.28 4

Alicante: Lunes 6 de Marzo de 1899

Oficinas: Alfonso el Sabio, 12

GÉNEROS NEGROS
Aimures, sedas lisas y brochadas para vestidos. Gran cantidad de piezas en magníficos dibujos para elegir.

SEMANA SANTA

PEREZ Y C.ª - ALICANTE

MANTILLAS BLONDA
Desde 5 á 1.000 pesetas
Chantillí y legítimas Almagro
«Fantasía Lyon» dos cenefas

LA PARISIEN

35-CALLE MAJOR-35

Se acaba de recibir un inmenso surtido en agremanes negros azabache y mate, á precios sin competencia. Género de punto para señoras, caballeros y niños, en lana hilo y algodón. Lo mas nuevo en trenzas, sataches, golas, plumas, pieles, mongolias, felpas, veludillos, rasos, surshy cuanto se desee en novedades. Velos sombrero, tules negros y blancos, velos seda blancos para desposada. Corbatas, cuellos y puños de las mejores fabricas del País.

GUANTERÍA PRIMERA EN SU CLASE

Se reciben todas las semanas, en ante, gamuza, cabrito, cabritilla y piel perro. Con tres días de anticipación, se sirven cuantos encargos se hagan en este artículo.

GERÓNIMO PEREZ.—35, MAJOR, 35.—ALICANTE.

NOTA IMPORTANTE.—Con el fin de realizar los géneros de la presente temporada en plumas, pieles, trenzas, sataches, mongolias y demás, se venden desde 1.º de este mes á precio de fabrica.

ritorio en medio de tantos escollos, evanecido háblamente una guerra con los Estados Unidos.

Porque nació en circunstancias difíciles, como lo son siempre en los períodos de reconstrucción, luchando con las malas pasiones de los que ven en la soberanía popular un dique á los apetitos exagerados de machigete, se formularon contra las pasajeras instituciones democráticas las acusaciones más graves.

¿Qué decir ahora del resultado funestísimo, desastrosos, que la oligarquía imperante durante tantos años ha producido?

Con gobiernos llamados de orden, con todos los organismos que los elementos oligárquicos consideran necesarios, con todas las restricciones de una Constitución que impide seguir el camino desembarazado de obstáculos que trazaba la Constitución democrática de 1869, no se ha podido evitar que se pierdan todas nuestras colonias y que esté en peligros por diversas causas nuestra nacionalidad.

Hay que leer cuanto se ha dicho en el Congreso y en el Senado, para deducir como se ha gobernado en España por las oligarquías en el transcurso de veinticinco años.

Hasta dónde ha llegado la impresión y se ha derrochado el dinero.

Causa horror, produce espanto, porque jamás ha ocurrido otro tanto por causa de la demagogia, fácil de reprimir cuando impera á consecuencia del desenfreno y extravío de las pasiones exaltadas en momentos de bullanga, cosa que dura lo que un soplo, pues el orden no tarda en tales casos, por ley natural, en poner inmediato remedio.

Esto es fácil de combatir, restableciéndose en poco tiempo el equilibrio, al revés del cancer cuyo proceso es largo y su desenlace muy funesto, pues el cancer incurable conduce á la muerte.

Por un cancer hemos pasado, mejor dicho, estamos pasando, pues todavía nos amenaza con aspectos peores.

Conservadores democratas apóstatas vean lo que han hecho de la nación española que debió renacer de verdad en 1868, ya que perdió la ocasión torpemente de reconstruirse, bajo otras bases, el teminar la gloriosa guerra de la independencia.

Conste, pues, que no hemos perdido nuestro vasto imperio colonial á causa de imperar el gobierno del pueblo por el pueblo, ni es la democracia la que aquí lo ha corrompido todo, llevando su funesta influencia á todas partes.

Si aquí huele á podrido, como si no obstináramos en no repulgar un cadáver, es por otra causa.

A. F. G.

Idealismo

¿Pintas?

—Ya lo ves. No aprendí otra cosa y cuando la soledad es mi única compañera, solo encuentro solaz y entretenimiento en badurnando lienzos y malgastando pintura.

—Haciendo obras de arte debieras decir, pues aunque tu modestia no te permita ni aún pensarlo, todos sabemos que eres uno de los primeros maestros.

—No creas que lo dije por modestia, pues es la verdad que hace algún tiempo solo gusto de pintar caprichos y juguetes de poco mérito, y huyo cuanto me es posible de hacer esos cuadros que me han dado nombre y dinero. Solo cuando necesito de esto, que hasta el arte tiene que someterse á su poderío, torciendo mi voluntad y sabiendo con toda certeza que aquello ha de producirme gravísimos trastornos en la salud de mi alma y de mi cuerpo, emprendo la obra que ha de cotizarse después á precios elevados.

—No advino el motivo.

—Pues es fácil. Cuando el artista no pinta por pintar y tiene un corazón que siente, una imaginación que sueña, y una habilidad suficiente para trasladar al lienzo sus delirios, idealiza cuanto tiene á su alrededor en el mundo de las cosas, hace que desaparezcan de su imaginación los defectos y multiplica las bellezas, y al dar elasticidad á sus sueños, en esa íntima unión de la creación y el artista, llena su alma de ilusiones, que desaparecen, dejando tras sí desengaños desgarradores, cuando vuelve á la realidad.

Escucha, si no tienes prisa, lo que me ocurrió con el cuadro que me premiaron en la Exposición última.

Recordaras que era una alegoría del arte, y que en primer término, á la izquierda aparecía un ángel, que fué, sin duda alguna, el que inclinó el Jurado á premiar mi obra; pues bien, ese ángel ha abierto en mi alma una herida que quizá jamás se cicatrice. Cuando busqué aquella alegoría, gozaba de las delicias del primer amor; el niño ciego había herido mi corazón, y solo pensaba en mis amores y sólo de ellos hablaba y cuanto hacía, todo era en nombre de la dueña de mis pensamientos.

Como era natural, el ángel de la izquierda de mi cuadro no había de ser otro que mi amor; y después de horas y horas de trabajo, mas de imaginación que material, arranqué á mi alma aquel ángel con que sonaba todas las noches, y lo trasladé al lienzo... y allí estaba, allí, respirando bondad, amor, pureza... Sus ojos estaban animados por una mirada llena de inocencia; su boca se entreabría con sonrisa infantil... ¡Aquel era mi amor!

La realidad con sus terribles enseñanzas destruyó mis sueños, mis ilusiones, mis delirios.

Busqué á aquel ángel puro, casto, y solo encontré á la mujer á quien amaba; pero ni sus ojos estaban animados por mirada llena de inocencia, ni su boca se entreabría con sonrisa infantil. La soberbia y la envidia eran las que daban vida á aquellos ojos inyectados de sangre. Su sonrisa provocativa solo era reflejo de deseos mal reprimidos.

Desde entonces, amigo Juan, no puedo pintar ningún ángel, porque al querer dar á sus ojos inocencia y bondad, el pincel se extravía y los llena de pasión satánica, y á sus labios, que debieran entreabrirse con sonrisa infantil, los hace separarse con cargada infernal.

MANUEL JIMENEZ MOYA.

La lotería

Creóse la Lotería que hoy conocemos en momentos bien arguciosos para la patria, como medio de aumentar los ingresos del Erario sin quebranto de los contribuyentes.

Las Cortes generales y extraordinarias reunidas en Cádiz la decretaron en 23 de noviembre 1811, á propuesta del ministro Gonzalez Carvajal, sirviendo de modelo la que se hallaba establecida en Nueva España, disponiendo que se distribuyera el 75 por 100 á los jugadores.

Tuvo lugar el primer sorteo en Cádiz el 4 de marzo de 1812, poniéndose á la venta 18000 billetes y 1400 en la isla de León, al precio de 40 reales cada uno, distribuidos en medios y cuartos billetes.

En los meses sucesivos fué ensanchándose su radio de acción, vendiéndose billetes en Puerto de Santa María, Jerez y Sevilla, hasta que, á consecuencia de la derrota que sufrieron las armas francesas en la sangrienta batalla de Arapiles, que dió por resultados la retirada de Bonaparte á Valencia y el levantamiento del sitio de Cádiz, que hacía dos años y medio tenía cercado el mariscal Soult, tomó nuevo vuelo, vendiéndose los billetes en otras muchas localidades.

Con el mismo carácter ha continuado hasta nuestros días la lotería llamada moderna para diferenciarla de la importada de

Italia el 1763, sin otras modificaciones que la de dividir en décimos los billetes y dar menor participación á los jugadores, que ha quedado reducida á los 68'60 por 100, sobrando el Estado en esta famosa ruleta el 31'49 por 100.

La renta que comenzó produciendo en 1764 un millón de pesetas, y cuyos ingresos durante el reinado de Carlos III, no se logró excedieran de tres millones, progresaron en el de Carlos IV en términos que llega á siete millones en 1897, y de 9 á cerca de 18 después de las medidas tomadas por las Cortes de Cádiz.

Menos mal si se hubiera contenido en estos límites prudentes, pero por desgracia se ha cultivado el desarrollo de esta renta con mas solicitud é interés que otra alguna, y aquellos 18 se convierten en 21 y medio, al mediar este siglo; en 36 á los 18 años, ó sea en 1860; y en 42 y medio en 1880, subiendo rápidamente hasta producir en 1892 nada menos que 80 millones.

Tal es nuestro país; gasta en ilusiones 80 millones de pesetas, quema tabaco por valor de 450 millones; y repugna pagar por contribución territorial, fabril, comercial, profesional y de artes y oficios menos de la mitad de lo que dedica al juego, y por contribución territorial lo mismo que destina al tabaco.

Cuentos del otro jueves

UNA APUESTA ORIGINAL

...El corazón de la mujer es como un estuche mitad á la vista de todo el mundo, y cuya otra mitad la conoce únicamente el fabricante. Todos saben algo de las mujeres, pero existe en ellas un algo del que nadie tiene conocimiento, excepción hecha de su fabricante... moral, esto es, de Dios!

Al llegar á este punto el sabio filósofo Dontier—distinguido contertulio de la marquesa de Vilsonty,—hizo una breve pausa, y como dando fuerza á lo que acaba de exponer se espresó del siguiente modo.

Hallábase disfrutando de las vacaciones en mi ciudad natal allá por el 68, y por consiguiente frisaba en los dieciocho años, cuando el demonio del amor me trastornó la cabeza.

El objeto era ni más ni menos que la joven más hermosa que albergaba la provincia entera.

Era lo que se llama una belleza. ¡El non plus ultra, en fin, de la hermosura!

Por fuerza había de tener rivales y con efecto, menudearon que era una bendición del cielo [Todo el mundo era rival mío...]

No sabré decir si, debido á mi envidiable posición ó si á mi propia valer, aunque me inclinó á creer que obedeció á lo primero, es lo cierto que acepté sin circunloquios mis relaciones, con lo cual estaba para volverme loco de alegría.

¡Qué de ilusiones me forjó la noche, que siguió al día de mi declaración! ¡Confieso á usted con la mayor ingenuidad, que no cabía en mí de gozo! Aquello, repito, era para volverse loco.

Y... ¡gracias que el desencanto no se hizo esperar mucho tiempo, que á no ser así, no aseguraría yo que á estas horas no me encontrase en Leganés ó en San Bernardino!

Unos cuantos días después de lo que acabo de referirles, al salir de casa un apuesto mozo me detuvo y después de saludarme muy cortemente, me dijo: Caballero, ha llegado á mi noticia que puedes vanagloriarte de ser el amante de la bella Elena Boutelot, pero ¡fede en el mundo tiene peros, señores! á título de hombre honrado, os garantizo con mi palabra que no sois vos el único que puede llamarse amante de esta nueva Venus.

¡Calculen ustedes el pésimo efecto que me producirían aquellas palabras—dada la efervescencia de la sangre á los 18 años,—que de ser verdaderas (como realmente lo

La Correspondencia Alicantina

Es el periódico de mayor circulación de la provincia

Hace dos Ediciones

OFICINAS: ALFONSO EL SABIO, 12. APARTADO 28.—TELEFONO 70

SURSUM CORDA

De la tranquila noche en la solemne calma los luminosos astros de amor nos hablan.

Es de un amor purísimo que el ánimo levanta; amor que no comprende la tierra ingrata.

Amor de los amores que el corazón traspasa; amor que en lo infinito solo se sacia.

Quien de ese ultra terreno amor sienta nostalgia, que á mirar las estrellas de noche salga;

Y con calladas voces que llegan hasta el alma, oirá que todas, todas de amor le hablan.

ADALMIRO MENTERO.

Recuerdos

Por aquella veredica de la accidentada sierra, con sus dos líneas de chopos engalanados de hiedra, hacia la fuente que nace de aquellos lugares cerca, ensimismado en sus cuitas marcha un mozo de la aldea, el más apuesto, el más fuerte y el de más sangre en las venas, triste como noche oscura, mudo cual la misma tierra, llena la mente de sombra, lleno el corazón de pena.

Por aquella veredica de una eterna primavera, cuántas veces, cuántas veces, al lado de una morena de ojos negros que brillaban lo mismo que las estrellas, se le pasaron las horas sin advertirlas siquiera, escuchando de sus labios juramentos y promesas!

¡Cuántas veces, cuántas veces las brisas que juguetean con las hojas de los chopos y las hojas de las hiedras, se llevaron los acentos y suspiros con que aquella

pagóle al feliz amante de un amor puro las deudas!

Mas ¡ay! que de la tal moza, la de más garbo en la sierra, para el martirio del alma solo el recuerdo le queda.

Bajo una colcha de flores que guardó una cruz muy negra, duerme el sueño de la muerte, del que jamás se despierta.

No acude pronto á sus citas, ni escucha atenta sus quejas, ni por aquellos linderos azoradica y ligera marcha entonando cantares que como agudas saetas, el corazón le traspasan al mozo que la corteja.

La fuente sigue corriendo sobre su lecho de piedras; solo falta, solo falta la graciosa lugareña!

Por eso torna el buen mozo caminito de la aldea, triste como noche oscura, mudo cual la misma tierra, llena la mente de sombra, llenó el corazón de pena.

MANUEL S. VALCARCEL.

Que conste

Los desastres nacionales han ocurrido en plena oligarquía, mandando los partidos del turno p.e.fico de los dos partidos de las mixtificaciones.

No ha sido el resultado del Gobierno, de pueblo por el pueblo, el que nos ha conducido á desmembrar el territorio en proporciones extraordinarias.

Los conservadores y los falsos democratas y los liberales adúlteros son los causantes del desquiciamiento moral y material de España.

Todos los que han secuestrado el voto al pueblo español, falsificando las elecciones, fomentando el caciquismo y la inmoralidad, y creando situaciones políticas á espaldas de la soberanía nacional, han dejado á la nación en cruz y en cuadro, peor que nunca.

Si estas cosas hubiesen ocurrido rigiendo el pueblo sus propios destinos, habría que taparse los oídos.

Los que no saben gobernar sin sus acostumbradas mixtificaciones del derecho, dirían que las grandes catástrofes nacionales eran el resultado de la mayor incapacidad por seguir la inspiración de las muchedumbres.

—¡Vean ustedes, dirían, como es un disparate confiar á las muchedumbres es el consejo, la dirección y los medios del rumbo que debe seguirse, con relación á las áridas y difíciles cuestiones de gobierno.

El gobierno del pueblo por el pueblo, según la doctrina democrática, es un absurdo, seguirían diciendo todos estos políticos, que han gobernado tantos años á ciegas, sin orientación, satisfaciendo ambiciones malsanas á costa del pueblo.

No bastó que la agitada república del 73 supiera conservar la integridad del te-

eran), daban al traste con todos mis sueños de ventura inacabable!

No fui dueño de mí mismo y contesté a aquel joven que probase incontinenti su acusación infame, ó de lo contrario le afearía su conducta de la peor manera que afearse puede.

En vano procuró mi contrincante ayudado de sólidos razonamientos á los cuales les negaba yo el menor asomo de solidez; mas viendo por último que yo no daba mi brazo a torcer y que yo quería obras y no razones, sacando mil francos de su cartera me invito á que las apostase, (y aquí entra lo mas gracioso y la hilación que este hecho guarda con mi comenzado razonamiento sobre la mujer) con la condición de gastárselas amigablemente después de la apuesta, que, entre paréntesis, no fué otra sino que Elena Boutelot, no me recibiría en una semana.

Depositamos en un amigo íntimo los dos mil pesetas, y volé como alma que lleva el diablo, á casa de mi adorada Elena.

Perdí la apuesta, amigos míos. Elena Boutelot no me recibió no obstante haber repetido á ruegos de mi rival (nótese que subrayo esta palabra) la visita tres veces; y no me recibió lisa y llanamente, amados oyentes, ¡por que "Lucinda", una perrita inglesa que idolatraba, encontrábase gravemente enferma!

Ved, pues,—añadió al llegar á este punto, con marcado dejo de tristeza Dautier,—si me sobra razón para afirmar que en el corazón de las mujeres hay un algo que nadie conoce.

BLAS GIL

ALICANTE

Las pastillas M... obran inmediatamente y curan resfriados que han resistido á otras preparaciones. Farmacia Aznar y Aguiló y principales.

Ayer por la tarde se suspendió la función anunciada en el teatro Principal por indisposición de la primera actriz.

Como dicha señor cuenta con buen número de simpatías entre el público que acude asiduamente á las representaciones del teatro de nuestros coliseos, muchas fueron las personas que interesándose por la salud de la paciente, preguntaban la mas ó menos gravedad de su padecimiento.

Hoy á las once poco mas ó menos de la mañana, ha empezado á caer en todo el término municipal de Alicante y su provincia, una benéfica lluvia, sembrando el contento entre los labradores.

La banda municipal de música, como ya casi puede decirse, ensayó ayer por la mañana en el Teatro Circo las bonitas marchas fúnebres que ha de tocar en la procesión cívica dedicada al recuerdo de los mártires de la libertad del 8 de marzo de 1844.

En nuestro número de mañana publica remos una instancia que los vecinos y propietarios de las calles de B. Zan y L. T. ríos piensan dirigir al alcalde, á fin de que prolongue el alcantarillado hasta la terminación de las mencionadas calles, ofreciéndose costear cada propietario la mitad del importe de las losas que han de cubrir la alcantarilla.

Desgracia.— En la partida rural del Moralet, término municipal de esta ciudad, ha ocurrido una sensible desgracia que ha llevado de consternación al vecindario de la misma. Un infeliz jornalero, al salir de la carretera de dicha partida conduciendo un carro de transportes, tuvo la mala fortuna de caer del expresado vehículo siendo atropellado por éste pasando las ruedas por encima de su cuerpo, siendo además pisoteado por las caballerías.

A consecuencia de tal atropello resultó con algunas contusiones gravísimas que le produjeron instantáneamente la muerte. El desgraciado fué recogido por unos transeúntes, que después de dar cuenta del suceso á las autoridades, lo trasladaron convenientemente al cementerio católico de esta ciudad en cuyo sitio y en la sala al efecto destinada, le practicará la autopsia mañana por la tarde el distinguido médico forense D. Ricardo Salazar Moró.

Invitados por el S. Laig... asistieron ayer á un banquete en el hotel Bossio varios amigos de dicho señor. El "menú" fué en extremo excelente y delicado.

Entre los que se sentaron á la mesa recordamos al gobernador civil Sr. Marchante, á nuestro digno alcalde D. José Gadea Pró, al Administrador de Correos S. Barroete, al recto general de la plaza señor Marquez, y á los señores D. Serafin y Enrique Romeu.

Por la Dirección general de Administración local, se ha dispuesto que se proceda dentro de este mes, á la distribución de las hojas declaratorias para la imposición y...

El coste total de los pasaderos de aduana irregular, con tan buen acuerdo consensuados en la carretera de la Esplanada, según los datos que hemos adquirido, es el siguiente:

La situada frente a la calle de Coloma, 201'60 pesetas. Id. id. al Casino, 182'46 id. Id. id. á la calle de Bilbao, 201'60 id. Id. id. á la de la Victoria, 201'60 id. En el arroyo delante del café del Comercio, 362'96 id. Total, 1,160'16 pesetas.

A la pasadera construida con aduana irregular, asiento y de todo coste en arroyo relabrado desde la casa de D. José Carratala Cernuda al faseo del Dr. Gadea ascendiendo á 82'19 pesetas, que sumadas con la cantidad anterior, dan un resultado de 1,142 pesetas, 75 céntimos.

Mucho nos complace que una mejora de tanta utilidad y conveniencia como la que nos ocupa, haya sido realizada tan económicamente, por lo que tributamos nuestros sinceros aplausos al alcalde Sr. Gadea, y al Sr. D. L. Mena, invitándole á que del mismo modo, procure emprender iguales obras por lo menos en las calles de mas tránsito de la capital, las cuales, en cuanto caen cuatro gotas se ponen en tan deplorable estado, que los transeúntes se ven impedidos de poder transitar de una acera á otra sin exponerse á salir completamente llenos de barro.

Confiamos en que nuestra celosa autoridad local atenderá á ser posible, nuestro justo ruego.

La Alcaidía cumpliendo un acuerdo adoptado por el excelentísimo ayuntamiento, ha dispuesto se devuelva á D. Ricardo Ripoll Bay la fianza que tiene depositada en las arcas municipales para responder del cumplimiento de unas obras de que era contratista.

AVISO

Ponemos en conocimiento del público que LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA ha trasladado sus oficinas á imprenta á su nuevo local sito en las calles de Alfonso el Sabio 12, y Torrijos 63.

Dentro de breves días anunciaremos á nuestros lectores, las mejoras que pensamos introducir en nuestro periódico, tanto en la parte material como en la artística y por de pronto, nos complacemos en poder decir con orgullo que LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA seguirá siempre el camino recto, hace tiempo emprendido, sin pertenecer á ningún partido político y solo dando oído á la imparcialidad, en todos cuantos asuntos trate.

Estamos persuadidos que el público nos seguirá favoreciendo como hasta aquí, por lo que siempre le demostraremos nuestro más sincero agradecimiento.

Para comprar tiras y entredoses bordados en blanco, de Saint Gall (Suiza), hay que visitar esta casa, pues acaba de recibir una riquísima y variada colección á precios sin competencia.

Sucesos de Antonio B. Solbes, Labredoras 8 y San Pascual 2 y 4. Nota.—No olvidar que esta casa es, en guantes, la que mejores tiene y mas baratos los vende, para que nadie pueda hacerle la competencia.

Ha sido ascendido al empleo inmediato y trasladado á la Intervención de Hacienda de esta provincia el oficial de quinta clase de la Investigación de Hechos de Cuencia don Luis Perrin, habien sido nombrado para ocupar la vacante que este deja en dicha capital D. Abraham Maeso, oficial de cuarta clase de esta Intervención de Hacienda.

El inteligente y reputado facultativo médico forense de esta ciudad, nuestro querido amigo D. Ricardo Salazar Moró, trasladado su domicilio á la calle de San Fernando, casa señalada con la letra B. en tresuelo, izquierda, donde tiene establecida su clínica.

Con toda felicidad, ha dado á luz una preciosa niña, la señora de nuestro apreciable amigo D. José Molá Escoto.

Desearíamos toda clase de felicidades á la recién nacida y á sus venturosos padres.

Según telegrama recibido por la compañía Trasatlántica, el vapor correo "Ciudad de Cádiz", que salió del puerto de Port Said el día 3 del actual, sigue sin novedad alguna su viaje con dirección á Suez.

Fiestas en Murcia.— Tenemos noticias de que son muchas las personas que se dirigen á la próxima...

Enterados por los periódicos de aquella localidad "Las Provincias de Levante", y "El Heraldo de Murcia", del programa que el Ayuntamiento ha aprobado, (aunque le ha costado bastante tiempo) de lo brillante que van á resultar, se encuentran animados de los mayores deseos y sabemos se han cruzado infinidad de cartas pidiendo alojamiento.

Si se hubiera realizado el pensamiento de celebrar en el Circo Villar la corrida nocturna, tenemos entendido que muchos alicantinos se hubieran trasladado á la vecina capital, pues están deseosos de ver el espectáculo á que nos referimos y que con tanto entusiasmo se estaba llevando á cabo por los murcianos.

Si se terminados los programas impresos para los festejos, pues de estar concluidos, podría ser mayor el contingente de forasteros que podía acudir.

El grandioso entierro de la Sardinia que con tanta ilusión y entusiasmo se está organizando, ha de llamar poderosamente la atención por lo brillante que va á resultar, pues se están confeccionando multitud de carrozas artísticas y lujosamente adornadas; y en prueba del entusiasmo que hay entre los murcianos para que dicho número resulte todo lo mejor posible, es que todo el pueblo contribuye á la sujeción que hay abierta en las oficinas del popular diario "Las Provincias de Levante", habiéndose recaudado hasta hoy 6364 pesetas, para que no se tenga que decir de los murcianos.

Así se hace jadelante! En resumen; que van á resultar unas fiestas grandiosas y que no se diferenciarán mucho con las de Sevilla, que tan elogiadas están. Conque ¡a Murcia!

Durante todo el día de hoy hemos sido favorecidos, por una lluvia menuda que al poco tiempo ha logrado, (en grandes esfuerzos) poner las calles intransitables.

Teatro Principal

Anoche se puso en escena en este hermoso coliseo, la bonita comedia en tres actos "La loca de la casa."

Todos los artistas que tomaron parte en la obra supieron trabajar á conciencia. Al final del segundo acto, se levantó el "cortina", y los espectadores prodigaron palmos en abundancia á los principales intérpretes de "La loca de la casa."

Para esta noche está anunciada la primera representación de la graciosa comedia en tres actos del chipriote escritor D. Pablo Parellada, "El regimiento de Lúpion."

La empresa de este coliseo de invierte ha dispuesto celebrar una función monárquica por semana, con gran rebaja de precios y en las que se representaran dos obras de repertorio.

Se nos dice que mañana tendrá lugar el estreno del drama social "La Muela", obra que con tanto éxito se ha representado, en el espacio de muchas noches en el teatro de la Comedia de Madrid, habiendo recibido su autor señor Oliver grandes ovaciones.

Nos alegraríamos que el señor Bueno tuviera á bien poner en escena una producción dramática que le ha sido entregada, cuya obra está escrita por un autor alicantino y leída por personas inteligentes en literatura y la creen muy útil y beneficiosa para la empresa.

Nosotros, por nuestra parte, tendríamos mucho gusto el verla puesta en escena, por tan distinguida compañía.

Teatro Circo

Ayer por tarde y noche se vió bastante concurrido este coliseo. Las zarzuelas últimamente estrenadas "La Chavala", y "La fiesta de San Antón", siguen proporcionando aplausos á los artistas que las desempeñan.

En breve tendrá lugar el estreno de la bonita obra "El Sr. Joaquín", de la que tenemos muy buenas noticias.

Ha sido destinado por la superioridad á la comandancia de carabineros de Alicante, el teniente coronel de dicho instituto don Santiago Benito Infante.

A nuestros lectores

La Academia de Medicina de París aprobó hace ya largos años, una preparación que la experiencia consegro muy luego. Nos referimos á las Píldoras y Jarabe Blancard, único remedio contra la Anemia, los Colores Palidos, la Pobreza de la Sangre, la Escrófula, etcétera, gracias al yoduro de hierro inalterable que es su base. Por eso las imitaciones surgieron á millares y por eso recomendamos á médicos y enfermos exijan, como garantía, en la eti-

Los labradores principiaban á perder ya á esperanza de poder salvar las cosechas de cereales por efecto de la pertinaz sequía, pero por fin han visto colmados sus testos gracias á una buena lluvia; las mas que parecían muertas, han reverdecido y la esperanza ha abierto sus puertas á los sedientos labradores.

Elena falta hace que sean abundantes las cosechas y que se vendan á buen precio los frutos, para que el fisco deje, después de las grandes y muchas gabelas que exige el contribuyente, algún residuo para poder cubrir el honrado labrador sus pequeñas necesidades.

Tenemos entendido de que muchos profesores y puñitos mercantiles pertenecientes al colegio oficial de esta capital piensan darse de alta en la contribución, con el fin de dar cuenta al señor delegado de Hacienda de las peritaciones que se practiquen por peritos no matriculados, pues habiendo como hoy existen que pagan su contribución no son llamados, á practicar ninguna peritación.

Creemos que esto debe tenerse presente para lo sucesivo.

Proscenios y artistas

Madrid.— En breve empezará á ensayarse en el teatro de la Zarzuela el juguete cómico lírico "Zapatero á tus zapatos."

—E. S. bañó el 1.º de abril inaugurará la temporada de Pasca en el teatro de la Comedia la compañía cómica-dramática de Teresa Manari, dirigida por Eusebio Paladini.

—El martes próximo se verificará en el teatro de la Princesa el estreno de la comedia en tres actos en francés del francés "Miércoles de Ceniza."

Zaragoza.— Por la empresa del teatro Principal ha sido contratado para cantar "Curro Vargas", el tenor señor Muñoz.

Almería.— Por la compañía de Luisa Calderón ha sido estrenado con aplauso el drama de Dicenta titulado "El señor Ferral."

Monte-Carlo.— Un éxito brillante ha sido el concierto dado por el egregio violinista Pablo Sarasate.

E público le tributó calorosas ovaciones al gran artista, que ejecutó maravillosamente los "Aires bohémios", y un "concierto", de Mendelssohn.

Dicen de Roma que ha resultado brillantísimo el concierto ofrecido por A. Palma Patti á favor de la Beneficencia. La viva cantó admirablemente "Ave María", de Gounod, el vals de "El pescador", una serenata de Fosti, la romanza "Voi che sapete", y en unión de Cotegni un dúo de "D. Juan". La Patti fué aplaudida con entusiasmo y obsequiada con flores y con un album elegantísimo.

La Reina de Italia llamó á su palco á la diva y la prodigo calorosos elogios.

Ha fallecido en Milán el conde Francisco Dal Verme, artistas aristócrata, constructor del teatro popular que lleva su nombre.

Dr. Audet, Alcala, 12, Madrid. Contesta á las consultas que se formulan por carta.

NUESTRA INFORMACION

"LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA EN MADRID,"

(Agencia Meucheta) 5 de marzo de 1899

Continúan las cuestiones de personal invadiendo la vida ministerial. Aún no hay ministro de Marina. Después de haber resuscitado el general Cámara se pensó en el contralmirante señor Gomez Imaz y es el nombre que parecía ya resuelto y que juraría hoy, resulta que tampoco acepta, al menos en la primera indicación y hasta mañana no habrá ministro.

Citar nombres, para qué? van pasando de moda las indicaciones de este personaje para este ó aquel puesto en vista del abuso y además porque á veces resulta perjudicial para los mismos indicados. Siempre las cuestiones de personal, en un cambio político, son las que mas dificultades crean á los Gobiernos y mayo es conflictos acarreen en los partidos y es que la política no tiene mas que un fin para los que se dedican á ella sin otras ideas que la aspiración de llegar á un puesto y adquirir categoría.

Otra vez vuelve á ocupar la escena el señor conde de las Almenas.

Esta mañana ha visitado al presidente del Senado para esponerle que mañana se propone reanudar la discusión militar. El señor conde de las Almenas se funda en que el señor marqués de Estella habló en la sesión del 14 de septiembre último cuando se sabía que iba á leerse el decreto suspendiendo las sesiones. Parece que á esta consideración expresó su conformidad el señor Montero Rios y...

La tos ferina (coqueluche), para lo cual es creencia vulgar que no hay remedio más que el tiempo y el cambio de aires, se atenta y desaparece después totalmente, con el uso del Jarabe antiferino del Doctor Aguiló, en cuya composición entran medicamentos calmantes, antineuróticos y antisépticos, pudiendo tomarse hasta los niños de pecho. Completan su curación la aspiración simultánea de los vapores de las pastillas antiferinas, las que se queman en la habitación donde duerme el enfermo, volviendo la atmósfera antiséptica y contribuyendo en mucho á la curación.

Se vende y dan prospectos para su uso en la Farmacia del Doctor Aguiló—Mayor, 51.

Sociedad de las Aguas de Alicante

A partir del lunes, 5 del corriente, quede abierto en las oficinas de dicha sociedad, el abono para las instalaciones de servicio de aguas en casas particulares; facilitándose gratuitamente el reglamento y cuantos antecedentes se soliciten. 1.º diciembre de 1898.

El vapor TORDERA saldrá de este puerto el 8 del corriente para Valencia, Barcelona y Liverpool.

Admite carga y pasajeros y toma carga para Dubin, Glasgow, Belfast, Leith, Manchester, Cork, Londonderry, Nueva-York, Hull, Bristol y Boston, con flete corrido hasta su destino, trasbordándola en Liverpool. Consignatario: Juan Guardiola, San Fernando 9.

"BARBERIA MODELO,"

RAFAEL PASTOR Méndez-Núñez, núm. 1 Especialidad en el corte de pelo y barba. Servicio antiséptico y en armonía con los mejores establecimientos de su clase. Hay ducha. Promptitud, esmero y economía. Se da razón de un hábil Callista, 30 años de práctica.

Compañía anónima de vapores Vini

SUCESORA DE Espalin y Compañía SEVILLA Servicio semanal entre Sevilla y Marsella por los vapores ANDALUCIA, MANUEL ESPALIN, NUEVO EXTREMADURA, NUEVO VALENCIA Y GARCIA DE VINUESA. Salidas todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Felix de Guixols, Palamos, Certe y Marsella, admitiendo carga y pasajeros. Consignatario en Alicante, sucesor de Antonio Samped, plaza de la Constitución, núm. 8.

Luis Parreño

LIBRERIA.—Mayer, número 9 Casa especial para menajes de escuelas. Colecciones completas de obras de los mejores escritores. Obras dramáticas y todo cuanto se desee en el ramo de librería. Libro nuevo. IDEAS Y SENTIMIENTOS.

Servicio regular entre Alicante y Argel

El vapor SITGES HERMANOS, saldrá de este puerto directo para Argel los días 5 y 20 de Enero, Febrero y Marzo, regresando el 2 y 16 de los mismos. Admite carga y pasajeros á precios muy económicos. Su consignatario en Alicante: D. Eduardo Galiana, San Fernando, 30.

El Gobierno se ha reunido en Consejo á las seis de la tarde para seguir ocupándose de personal y acordar la combinación de gobernadores.

En el Liceo Rius (hoy Salón Variadas) se han reunido esta mañana algunos centenares de repatriados, de los que residen en Madrid, para buscar los medios de conseguir de los poderes públicos el logro de sus legítimas aspiraciones, que no pueden ser mas justas: se reducen á que el tesoro público les pague lo que viene adeudándose por servicios que prestaron en la última campaña.

Ha revistido el acto una corrección que ya quisieran para si otros dijéramos beligerantes.

Se ha hablado con elogio, como es natural, de la proposición que ha pocos días presentó al Congreso el simpático diputado catalán Sr. Junoy; de las peticiones que en análogo sentido hicieron otros representantes del país, y de las gestiones que vienen practicando los repatriados en otras provincias.

Se ha tomado, como principal acuerdo, el de dirigir una exposición á S. M. la Reina Regente alegando los derechos que les asisten, y gestionar del Gobierno el pago de los haberos que se les adeudan, sin perjuicio de tomar otros acuerdos si en el término de un mes no tuvieran éxito satisfactorio sus gestiones.

Interesante

Para toda clase de mercancias, incluso el negocio de vinos, se alquilan grandes al-

Fábrica de somniers y toda clase de telas metálicas

de **SALVADOR GOSALBEZ** Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23

TELEGRAMAS

(AGENCIA MENORCA)

(Prohibida la reproducción de este servicio)

EDICION DE LA TARDE

Impresiones bursátiles

Madrid 6 (1 mad.)

Como anunciamos ayer en nuestra información, la entrada de los conservadores ha sido saludada con un alza importante en todos los valores, quedando todos ellos muy firmes y con tendencia a subir más.

El Interior ha subido 1'30; el Exterior 1'05; el Amortizable 0'60; las Cubas viejas 4'25; las nuevas 3'60 y las Filipinas 1'25 y participando de esta alza general, suben también las acciones del Banco de España 2 enteros y las de la Compañía Arrendataria de Tabacos, 6.

El alza de todos estos valores se ha calculado al tipo de cierre, pero hay que tener en cuenta que se han hecho cambios más altos, que si no se han sostenido durante toda la sesión, ha sido a causa del retraimiento que como siempre que hay grandes oscilaciones, manifiestan los compradores.

Este es un signo bueno, pues la Bolsa se defiende en sus cambios, sosteniéndolos, que es lo mejor que puede ocurrir en el mercado.

El Interior fin de mes se hizo 61'56 y en París subió también 1 por 100.

A última hora, en el corro, se hizo 60'85 y París 56'95.

El aspecto general del mercado es que los cambios se consolidan para mejorar, aun cuando haya, como es natural, las consiguientes oscilaciones.

El Interior se hizo a 61'20.

Los romeristas

Madrid 6 (2 mad.)

Los amigos del señor Romero Robledo se proponían obsequiar a este hoy con una serenata, pero el señor Romero les ha hecho desistir de este propósito.

Las próximas elecciones

Madrid 6 (3 mad.)

Dícese que el nuevo Gobierno tiene el pensamiento de que se verifiquen las elecciones generales el 16 de abril.

En virtud de este decreto, empieza ya a notarse la fiebre electoral entre los que aspiran a tener asiento en las Cámaras.

Los altos puestos

Madrid 6 (4'30 mad.)

El señor Gasset rechaza el nombramiento de alcalde de Madrid.

Se indica para este cargo a D. Augusto Suárez de Figueroa.

Tampoco acepta el señor Aparicio la Dirección de Administración local.

Dicho cargo se ofrecerá al señor Osmá.

El señor Rolland ocupará la subsecretaría del ministerio de Hacienda.

Para Gobernador del Banco, se indica al señor Torreanáz, y para la Dirección de Contribuciones, al señor González Peña.

Si Azcárraga acepta la capitania general de Madrid, don Sabás Marin irá a la Presidencia de la Junta consultiva de Guerra y Marina.

Castelar

Madrid 6 (5 m.)

El eminente tribuno se propone contestar a las últimas alusiones que le ha hecho el señor Silvela, sobre todo a las relacionadas con el asunto del «Virginio».

El ilustre orador, cree que el programa del nuevo Gobierno está definido de esta manera: «El regionalismo con Durán y Bas en el ministerio de Gracia y Justicia y el vaticinismo con el marques de Pidal en Fomento».

EDICION DE LA MAÑANA

6 MARZO DE 1899

Visita comentada

Madrid 6 (5'45 m.)

La visita que hizo ayer al señor Sagasta, el nuevo presidente del Consejo de ministros, ha sido objeto de muchos comentarios suponiéndola relacionada con la próxima campaña electoral.

El señor Sagasta niega esto, asegurando que solo fué un acto de consideración personal que debe estimarse.

El señor Silvela fué a recibir la alternativa presidencial de manos del veterano jefe del partido fusionista.

Los ministros

Madrid 7 (6'15 m.)

La reunión de los ministros verificada ayer duró dos horas.

El asunto principal que trataron los nuevos consejeros fué el de los prisioneros españoles que están en poder de los tagalos, informándose del estado de las negociaciones.

Asciende a 7000 el número de los prisioneros de Filipinas.

Se enteró el Gobierno de las exigencias de los tagalos, y aunque son duras, los ministros confían en que por las negociaciones entabladas con Aguinaldo, tendrán éxito satisfactorio.

El Presidente dió cuenta a los ministros del telegrama que ha recibido del almirante Cámara, negándose a aceptar la cartera de Marina.

Quedó autorizado Silvela para proponer a la Reina otro ministro en sustitución de Cámara.

El Gobierno se presentará hoy en las Cámaras; primero en el Senado y después se leerá el decreto de suspensión de sesiones.

Otro ministro

Madrid 6 (7 m.)

Se atribuye al Gobierno el propósito de crear un nuevo ministerio, que se denominará de Agricultura, industria y Comercio.

Silvela piensa ofrecer, según se ha

dicho, la dirección de este departamento al señor Sallarés, expresidente del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona.

Una circular en puerta

Madrid 6 (8 m.)

Como decimos en otro telegrama, hoy se presentará el Gobierno a las Cámaras para leer el decreto de suspensión de sesiones.

La disolución de aquellas no se acordará hasta la segunda quincena de este mes; pero antes es posible que se publique por el ministerio de la Gobernación una circular marcando de un modo terminante el criterio del Gobierno en cuanto se refiere a las funciones política, electoral y administrativa de los gobernadores civiles.

Las sumarias

Madrid 6 (8'40 m.)

Hemos oído asegurar que a consecuencia de las últimas declaraciones prestadas en la sumaria que se sigue ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina por la capitulación de Manila, no sería extraño que se dictase auto de procesamiento contra un general.

Montejo preso

Madrid 6 (9 m.)

A las once de la mañana ha ingresado en las prisiones militares de San Francisco el contralmirante Montejo. Fué acompañado de su hijo Patricio.

El señor Montejo ocupa la celda número 3 de la galería principal.

En dicha galería hay 4 celdas, que están ocupadas actualmente por los señores Jáudenes, Montejo, Toral y Sostoa.

La disolución de las Cortes

Madrid 6 (10 m.)

Hasta que no se reúnan en Consejo todos los ministros, no se fijará la fecha en que se ha de decretar la disolución de las Cortes.

Pidiendo la revisión

Madrid 6 (10'35 m.)

El contralmirante Montejo, presentará al Consejo Supremo de Guerra y Marina, un escrito pidiendo la revisión del auto de prisión.

En dicho escrito, expondrá el contralmirante Montejo algunos datos que justifican los hechos que han dado motivo al Consejo Supremo de Guerra para decretar la prisión de dicho general.

En los círculos políticos

Madrid 6 (11 m.)

La animación ha continuado toda la tarde en los círculos políticos.

No ocultan algunos fusionistas sus censuras a los prohombres de su partido, por la forma de plantear la crisis, una vez resuelta ésta por la Corona en la forma que lo ha hecho, entienden que el señor Sagasta debe reunir antes que las Cámaras se disuelvan, a la mayoría de las mismas, no solo para fijar la línea de conducta que deben seguir, puesto que de programas no ne-

Restaurant del hotel Roma y Marina

El dueño de este establecimiento, participa al público el haber adquirido uno de los más reputados jefes de cocina de España. Se sirven almuerzos a 2'50 pesetas y comidas a 3 pesetas. Magnífica terraza al aire libre. Jueves y domingo, comida extraordinaria. Se admiten encargos para todo lo concerniente a fonda. Abonos a precios convencionales

EL GLOBO

TEJIDOS NACIONALES Y EXTRANJEROS

CENTRO DE NOVEDADES EXCLUSIVAS

Pórtico de Ansaldo, esquina a la Plaza de Alfonso XII

SIN SALDOS NI RETALES

En este acreditado establecimiento se principia desde hoy hasta fines de marzo, que es cuando empieza a recibir los surtidos de verano, la venta de todas las existencias que tiene de géneros con grandes rebajas de precios en todos los artículos.

Precio fijo

NOTA.—No llamamos al público para que compre retales ni géneros antiguos, lo llamamos para venderle géneros de novedad y corrientes a precios desconocidos por su baratura.

cesita hablar el partido liberal, sino para adoptar resoluciones concretas, en vista de las censuras que desean conocer de los últimos acontecimientos políticos.

Estudiantes políticos

Madrid 6 (12'30 t.)

Algunos estudiantes preparan una manifestación para protestar del programa del Gobierno.

Probablemente mañana se espera en Madrid la comisión ejecutiva de las Cámaras de Comercio.

Trátase de organizar un brillantísimo recibimiento.

ULTIMA HORA

Varias noticias

Madrid 6 (4'15 t.)

Se ha firmado el nombramiento de gobernador del Banco de España a favor del señor Torreanáz.

Se ha confirmado la noticia que ha circulado referente a la supresión de las cesantías de los ministros, así como también la renuncia hecha por el marqués de Cuevas.

Carece de todo fundamento el rumor de que el Presidente del Consejo de ministros señor Silvela haya visitado a Castelar.

El embajador de España en París señor León y Castillo se ha despedido de S. M. la Reina Regente.

Las GOTAS CONCENTRADAS de **HIERRO BRAVAIS** son el remedio más eficaz. Contra la ANEMIA, los COLORES PALIDOS, etc.

La Vida

Sociedad Cooperativa de Seguros. Delegación de la provincia de Alicante: Sagasta, 76.—Fábrica de sellos de caoutchouc.

Temporada de 1898-99 OSTRAS

SIEMPRE FRESCAS

Precios muy reducidos, a pesar de la amentación siempre creciente, hecha por los parques de Expedición.

«PRECIOS»

Servidas en el Establecimiento ó a domicilio abiertas con limón:

1.ª Gorda finas, 1'65 pesetas docena.

2.ª Mediana id., 1'20

CASA FRANCESA 52, Paseo de los Mártires, 52 ALICANTE

al que presente **CÁPSULAS** DE SANDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

ESPECTACULOS

TEATRO CIRCO-ALICANTINO

Gran compañía de zarzuela cómica dirigida por el inteligente maestro D. Guillermo Cereceda.

FUNCION PARA HOY

Primera sección, a las ocho y media.—La fiesta de San Anton.

Entrada general, 15 céntimos. Segunda sección (doble), a las nueve y media.—La Viejeita.—La Chavala.

Entrada general para esta sección, 30 céntimos.

TEATRO PRINCIPAL

Gran compañía dramática que dirige D. Wenceslao Bueno.

FUNCION PARA HOY

El regimiento de Lupión.

FUNCION PARA MAÑANA

La muralla (estreno).—El sueño dorado.

Entrada general, 50 céntimos. Imp. y Lit. de T. Muñoz

Sucesora de A. B. Solbes

Labradores, 8 y San Pascual, 2 y 4

Acaba de recibirse un inmenso surtido de tiras y entredoses bordados en blanco y colores de Saint Gall (Suiza) punto ruso (cubre costuras) y toda clase de artículos para la confección de ropa blanca.

Gran variedad de modelos del verdadero corsé parisien C. P. a la Sirena. Como siempre, es la casa que más surtido presenta y más barato vende

198 ERNESTO CAPENDU
Pronto las luces que brillaban de todos lados permitieron contemplar su traje. Llevaba un jubón de búfalo, una gola de acero pulimentado, calzones de tela encarnada y medias del mismo color metidas dentro de grandes botas. Una pesada espada con puño de oro pendía a su lado izquierdo, y un sombrero alemán sin penacho cubría su cabeza. Las alas de este sombrero proyectaban su sombra sobre su rostro, impidiendo examinar sus facciones. Todo en este personaje donataba al hombre de guerra, el traje, las maneras y el talento. Como se ve, la noticia del espía había sido minuciosamente exacta. El hombre que designaba esta noticia era el famoso capitán La Chesnaye. Juan sin Bazo estaba algunos pasos del comprador cuando la luz de las antorchas traídas por los mozos iluminaron su persona. Sin duda lo que vio el espía le bastó para hacer constar

EL CAPITAN LA CHESNAYE 193
dirigirse desde allí al gabinete del teniente civil, en donde le hemos oído afirmar que acababa de ver al capitán La Chesnaye en persona en el Campo Fangoso. El hombre del jubón de búfalo no había echado una mirada siquiera en dirección de Juan sin Bazo. —¿Había visto al espía ó no? —El pro y el contra eran igualmente difíciles de afirmar. Por otra parte, en el momento en que Juan sin Bazo se alejaba conduciese un magnífico caballo hasta el picadero. El jinete saltó encima con gran ligereza, cogió las riendas, acarició el cuello del hermoso caballo negro, y haciendo la seña a los palafreneros de que se apartasen, siguió al paso la palizada que le separaba de la parte de la feria reservada especialmente al ganado caballar. Al pasar por delante de los ángulos de la feria, salvando el espacio de la palizada que servía de comunicación entre esos ángulos y el

196 ERNESTO CAPENDU
capaz un caballo hábilmente dirigido, cesando la admiración de los que le contemplaban. Pronto esta admiración estalló en ruidosos aplausos y atrajo algunos curiosos, escasos al principio, pero que fueron aumentando poco a poco hasta formar un ala viviente a la largo de la palizada. El jinete se acercaba a los dos personajes que permanecían en la sombra. Había vuelto a tomar el paso, y el chalán marchaba, sombrero en mano, a la altura del corcel. —¿Os conviene este alazán, caballero?— preguntó el chalán con su voz más cariñosa. —Parece hecho para vuestra señoría. Es un animal soberbio por el cual rehusé ya doscientas pistolas en buenos cuádruplos de España. Nació en la vega de Granada, y marca apenas cinco años; no encontraréis otro igual. Lo tomáis, ¿verdad? —Esto es según— respondió el jinete. El

EL CAPITAN LA CHESNAYE 189
sacudió la cabeza. —No está— dijo con tristeza. —¿Ninguna de las casillas tiene salida por detrás?— preguntó Giraud a uno de los arqueros que le guardaban. —Ninguna— respondió el soldado, —de modo que tu jefe no podrá escapársenos si es que se encuentra dentro. Giraud levantó su expresiva cabeza, que una súbita idea acababa de iluminar repentinamente. —¡Ah! ¡Con que no hay otra salida ni queda nadie en la casilla!— murmuró. —¡El menestral de la calle de la Cestería se habrá convertido en caballero? Esto es lo que importa saber. Pero sin comunicar esta reflexión a ninguno de los asistentes, se encerró de nuevo en un absoluto silencio, esperando que el teniente civil se sirviera dar órdenes respecto a su persona. Cuando las tres patrullas de arqueros de

